
IEMPRE es grato co
menzar la crónica de 
los últimos treinta 
días con una buena 
noticia: 3.448 millo
nes de pesetas han 

sido destinados para la construcción 
de nuevos centros escolares en Madrid 
y su provincia. Este es el presupuesto 
que tiene para este fin el Ministerio de 
Educación y Ciencia, que en total crea
rá unos 30.000 nuevos puestos en la 
capital y algunos de los pueblos más 
importantes, para E.G.B. y cuya cons
trucción se llevará a cabo dentro del 
año actual. Esta inversión se elevará 
a 1.618 millones y en cuanto a Ense
ñanza Media, la dotación económica 
es de 1.421 millones de pesetas para 
la creación de 16.000 nuevos puestos. 

Los vecinos de Alcalá de Henares van 
a disponer dentro de muy poco con la 
nueva plaza de Cervantes. El proyecto 
es muy antiguo y las obras, según se 
nos ha asegurado, deben terminarse, 
para ser inaugurada la plaza, en la 
próxima primavera. Aunque en un prin
cipio se cuenta con un presupuesto de 
unos cuarenta millones de pesetas y 
las obras iban encaminadas a cons
truir un aparcamiento, ninguna com
pañía se atrevió a realizar el proyecto 
porque el suelo es muy freático y por 
este motivo, los cálculos eran muy 
elevados. En la nueva remodelación 
de la plaza cervantina, está incluido 
un total asfaltado, suelo de granito, 
pequeños laterales, y por supuesto, 
ajardinado, que en la parte céntrica 
de la ciudad, buena falta hace. Lo que 
se dice una plaza que lleva el nombre 
del ¡lustre alcalaíno de nuestro Siglo 
de Oro, digna del mismo y de la impor
tancia de la población. 

OBRAS EN COLMENAR 
DE OREJA 

En Colmenar de Oreja, por fin, va a 
ser reparado el chapitel de su hermosa 
Iglesia Parroquial, que amenazaba con 

derrumbarse. El alcalde ha venido 
insistiendo cerca de los organismos 
correspondientes sobre la necesidad 
de su reparación y el peligro que su
ponía el no hacerse, para el viandante, 
por su constante amenaza el desplo
marse las chapas de cinz con que está 
cubierto el chapitel. Como digo, el pro
yecto está en marcha; el señor alcalde 
ha sido escuchado y así el pasado día 
1 de febrero el «Boletín Oficial del Es
tado» publicó el preceptivo anuncio de 
contrata. El presupuesto tipo de licita
ción es de cerca de 3 millones de 
pesetas. Claro que en compensación 
a esta obra para Colmenar de Oreja y 
la tan esperada y soñada de la traída 
de aguas desde el Tajo en mancomuni
dad con Valdelaguna y Belmonte, dicha 
localidad sabe acometer obras, con el 
esfuerzo comunitario de sus vecinos. 
Por citar alguna, la Plaza de la Comu
nidad de Vecinos es una prueba de 
ello. 

DE TODO UN POCO EN GETAFE 

Getafe vivió un día de verdadera 
inquietud a causa de una manifestación 
que en algunos momentos llegó a ser 
una batalla campal. Los manifestantes 
que se solidarizaron con la postura 
adoptada por obreros despedidos de 
empresas de la localidad o próximo a 
ella, levantaron barricadas, quemaron 
bancos y rompieron lunas de numerosos 
establecimientos en pleno casco ur
bano, por lo que la fuerza pública re
primió a los manifestantes que no con
taban con el oportuno permiso guber
namental. Mientras estos graves inci
dentes se desarrollaban, los comercios 
optaron por cerrar y los policías muni
cipales que trataban de dirigir el tráfi
co tuvieron que dejar de prestar ser
vicio ante las amenazas e insultos de 
los manifestantes • Pero Getafe, es 
decir su Corporación municipal, en el 
pleno celebrado, trató de forma pre
ferente de su Plan General de Ordena
ción que tantas oleadas de protestas 
ha levantado y a tal fin fue formada una 
Comisión cuyos miembros realizarán 
las gestiones correspondientes para 
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rescatar dicho plan • En otro orden 
de cosas, en Getafe se ha constituido 
la Junta Local de Precios, la primera 
que con carácter local funciona en la 
provincia. Se trata de una iniciativa 
municipal que ha tenido una feliz acogi
da entre los consumidores a quienes 
se invita a que denuncien cualquier 
irregularidad de mercado que puedan 
observar. 

VALDEMORILLO, 
OBRAS Y FIESTAS 

Valdemorillo que ha celebrado sus 
fiestas patronales —la primera feria 
taurina del año— está de enhorabuena 
porque está acometiendo obras por 
valor de 90 millones de pesetas para 
la red de alcantarillado y estación de
puradora. Para el presente año se ha 
anunciado por el alcalde, el cerramien
to del polideportivo «La Gazuela», por 
un importe de casi dos millones de 
pesetas, y la ampliación del alumbrado 
público, con un presupuesto de cuatro 
millones. La Diputación colabora de 
forma eficaz en estas mejoras y reali
zaciones, a través del Plan Bienal de 
Cooperación. 

LOS VECINOS 
DE VILLA FONTANA 
EN MOSTOLES 

Los vecinos de Villa Fontana, en 
Móstoles, no cesan de pedir que sean 
atendidas sus peticiones y problemas 
derivados del incumplimiento de la 
memoria y del cambio de calidades en 
la construcción de sus viviendas, que 
acusan un notable deterioro por las 
deficiencias de construcción no subsa
nadas a tiempo. Por lo pronto, estas 
quejas de los vecinos han sido acogidas 
en la Delegación Provincial de la Vi
vienda, donde acudieron representan
tes de las comunidades de vecinos. 

APROBADO EL PRESUPUESTO 
EN LOZOYA 

El Ayuntamiento de Lozoya ha apro
bado el presupuesto municipal ordina
rio para el ejercicio actual, que com
prende partidas muy importantes para 
el desarrollo de sus múltiples atencio
nes. Claro que las cifras son a todas 
luces insuficientes para la realización 
de las obras que el pueblo tiene pen
dientes, por lo que tendrá que recurrir 
a la confección de presupuestos extra
ordinarios. 

ACTIVIDAD MUNICIPAL 
EN LAS ROZAS 

Las Rozas está de enhorabuena, 
porque a pesar de lo que digan algunos 
de los vecinos detractores, el Ayunta
miento está desplegando una gran 
actividad municipal que se refleja en 
la cantidad de obras que se están aco
metiendo. En la actualidad, la Avenida 
de José Antonio, a medida que se reali
za la red de saneamiento, está siendo 
asfaltada, como ya lo han sido otras 
muchas calles. El nuevo Ayuntamiento 
y la Clínica Municipal de Urgencia son 
otras dos obras importantes, que se 
esperan estén terminadas en la próxima 
primavera. Y no digamos las mejoras 
efectuadas en el barrio de Las Matas, 
donde cuatro calles han sido asfaltadas 

y debidamente iluminadas, con lo que 
la colonia, como así puede llamarse 
a este barrio residencial, ofrece un 
aspecto inmejorable. 

CASA DE SOCORRO 
EN LEGANES 

Una de las muchas necesidades que 
tiene planteadas Leganés, parece que 
van a ser atendidas: La Casa de Soco
rro, que además constará de una unidad 
médico-quirúrgica. Y digo que va a ser 
realidad porque el Ayuntamiento ha 
aprobado en el último Pleno Municipal 
los pliegos de condiciones que han de 
regir y servirán de base del concurso 
para la debida contratación. Con esta 
Casa de Socorro se da un paso impor-



tante en cuanto a mejoras se refiere, 
para esta importante localidad, pero 
tiene otras muchas necesidades plan
teadas, como por ejemplo la falta de 
puestos escolares de E.G.8., que no 
es tan fácil resolver. 

SAN SEBASTIAN DE LOS REYES 

Y SU DEHESA BOYAL 

El destino de los terrenos de la 

Dehesa Boyal, en San Sebastián de los 

los Reyes, ha sido rechazado por la 

Asociación de Vecinos, que considera 

el proyecto municipal como «destrozo 

ecológico irreparable». Después de 

varias gestiones el Ayuntamiento con

siguió que el Área Metropolitana apro

e s 

base un plan parcial para la zona, en 
el que se incluía, entre otra serie de 
obras, un polideportivo municipal y 
un cementerio, por ser insuficiente el 
que disponen en la actualidad. Pero, 
como decimos, la Asociación de Vecinos 
se opone al proyecto y es que sin que 
uno «entre ni salga» en la cuestión, no 
puede ocultarse que existe cierta pugna 
entre el alcalde y estas Asociaciones 
Vecinales. Y si no, a la vista está. 

ALCORCON Y UNA PISCINA 
PRIVADA 

Y hablando de urbanismo, por una 
supuesta irregularidad en esta materia. 

una piscina privada de Alcorcen podría 
declararse pública, porque ha sido 
construida en terrenos de uso público. 
El Ayuntamiento apoya a los afectados, 
que un día vieron, con sorpresa, que 
dicha instalación sita en San José de 
Valderas—Habitat, M-7— por la que, 
en la práctica, pagaron 38 millones 
(60.000 pesetas cada uno de los vecinos 
de la zona), vieron que no podían utili
zarla, porque legalmente pertenece a 
los vecinos de Alcorcen al haber sido 
construida sobre terrenos de uso públi
co. El asunto es grave y comprometido. 
Uno cree que todo se arreglará y que 
será considerado el asunto. Ya digo 
que el Ayuntamiento está, en este caso, 
a favor de los afectados. 

PLAN PARCIAL 

EN COLLADO MEDIANO 

El Ayuntamiento de Collado Mediano 
ha aprobado, inicialmente, y por una
nimidad de su Corporación Municipal, 
el plan parcial del Polígono 30 de las 
Normas Subsidiarias que rigen esta 
población. Ello permitirá la construc
ción de una serie de obras que aún en
sancharán mucho más este pueblo se
rrano de incalculable atractivo vera
niego. 

CHINCHÓN Y SU PARADOR 
DE TURISMO 

Chinchón, que tanto ambiciona ver 
terminado el Parador Nacional de Tu
rismo que se empezó a construir en un 
antiguo convento religioso y cuyas 
obras iban muy avanzadas y fueron pa
ralizadas, espera que el Ministerio 
correspondiente arbitre la solución ade
cuada para la terminación de las mis
mas. La suspensión de las obras vino 
obligada por conflicto de la empresa 
que las realizaba y al parecer no se 
ha reanudado por falta de liquidez 
económica que permita su continuación. 
El alcalde, me consta, está «movién
dose» lo suyo para que esa obra que 
tanto necesita la ciudad, pueda ser 
terminada. Porque el caso es que lo 
más importante, y costoso, se ha reali
zado. Tal vez uno cree que su reanuda
ción, además del aspecto económico, 
ha sido debido a la burocratización que 
caracteriza a ciertos órganos de la 
Administración. Uno espera que con 
un poco de suerte, pueda verse alguna 
vez terminado este parador... Por lo 
pronto uno sabe que una empresa pri
vada no le importaría hacerse cargo 
de las obras, terminarlo y hacerse cargo 
de su explotación. 

PROVINCIANO 
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LOS PLENOS DE LA DIPUTACIÓN 

QUINCE MIL MILLONES. 
presupuesto para 1978 
Se trata del presupuesto más alto de la historia de la 

Corporación 

Más de 140 millones para obras en la provincia y 16 millones 
para adquisición de aparatos para el tratamiento de la 

diálisis 

A quince mil millones de pesetas se eleva 
el presupuesto general de la Diputación 
para 1978 y que fue aprobado en la sesión 
extraordinaria celebrada en el mes de fe
brero bajo la presidencia de don Enrique 
Castellanos. Por los servicios de Hacienda 
y Economía provinciales fueron presentados 
a la consideración de los componentes de 
la Corporación, los diversos presupuestos 
especiales—quince en total— que se ele
van a la cantidad de 8.147.202.118 pesetas 
que sumados a los 6.784.750.962 y al im
porte fijado en el Plan Bienal de Coopera
ción Provincial, en proceso de recogida de 
datos de los Municipios, arroja una cantidad 
que se aproxima a los 20.000 millones. 

Anterior a esta importante sesión, de ca
rácter económico, se celebró la ordinaria 
correspondiente al mes de febrero, en cuyo 
orden del día figuraban 200 eprígrafes, de 
los cuales 52 se referían a obras, mejoras, 
adjudicaciones y subvenciones a diferentes 
pueblos madrileños, dentro del Plan de 
Cooperación, cuyo importe rebasa los 140 
millones de pesetas. Estas obras son las de 
abastecimiento de agua, pavimentaciones, 
alumbrado público, alcantarillado, sanea
miento y captación de nuevas redes de 
distribución de aguas, etc. En este capítulo, 
cabe destacar los 40 millones concedidos 
al municipio de Parla para el proyecto de 
construcción de un depósito para el abas
tecimiento de agua, obras que serán reali
zadas con la contribución, a partes iguales, 
por parte de la Diputación y Ayuntamiento 
de la dicha localidad. 

APARATOS PARA EL CLUB 
DE DIÁLISIS 

Para mejoras en la Ciudad Sanitaria Pro
vincial «Francisco Franco», cabe reseñar 
la aprobación del pliego de condiciones que 
ha de regir el suministro de diversos apara
tos técnicos para dotar al Club de Diálisis, 
por un total de más de 16 millones de pese
tas que suponen la compra de cinco ríñones 
artificiales automáticos portátiles y otros 
lotes de aparatos para el tratamiento de 
diálisis en la Ciudad Sanitaria Provincial 

«Francisco Franco», el cual constará de 
14 ríñones artificiales con un sistema de 
agua desionizada, mediante osmosis in
terna. 

Para la ampliación del Instituto Provincial 
de Obstetricia y Ginecología, se aprobó el 
anteproyecto de presupuesto extraordinario 
para dicho financiamiento, a través de una 
operación concertada con el Banco de Cré
dito Local de España, por un importe de 
528.282.623 pesetas. 

La plaza de toros de las Ventas, propiedad 
de la Diputación, experimentará una notable 
reforma, cuyo presupuesto de 1.358.000 
pesetas fue también aprobado en este Pleno. 
Se trata de una serie de retoques en los 
diferentes servicios de la plaza que serán 
llevados a cabo por el Servicio Provincial 
de Arquitectura. 

LOS PERIODISTAS 
CON EL PRESIDENTE 

Al final de las sesiones ordinaria y extra
ordinaria, como es habitual, el presidente, 
señor Castellanos, se reunió con los infor
madores provinciales, a quienes destacó los 
puntos más importantes tratados en el orden 
del día, haciendo especial hincapié en la 
aprobación de los diferentes presupuestos 
de la Corporación para el actual ejercicio 
económico. Asimismo y a preguntas de los 
periodistas, el señor Castellanos anunció 
la inmediata inauguración del Hospital 
Geriátrico de Villa del Prado,y Residencia de 
Ancianos de Las Rozas, en cuyas instalacio
nes se está llevando a cabo estos días el 
debido amueblamiento, una vez cumplidos 
los trámites de concursos y adjudicación a 
las Casas suministradoras. 

El señor Castellanos se mostró optimista 
ante la serie de realizaciones que la Corpo
ración lleva a cabo en las diversas Institu
ciones de la misma y diferentes pueblos de 
la provincia y destacó, una vez más, el es
píritu de colaboración existente entre todos 
los miembros de la Diputación. 

Bonifacio VAREA 
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LOS MARGINADOS 
A pobreza es un pro

blema social. Ya han 
pasado los tiempos, 
en los que, cuando 
una persona se mo

ría de hambre o pedía a la puerta 
de una Iglesia, todos lo veían como 
una realidad natural, casi divina. 
La miseria en un país desarrollado, 
en una sociedad industrial y con 
recursos renovables, no deja de ser 
un grave problema. El problema de 
una sociedad no organizada. 

Existe un número importante de 
personas en este Madrid absurdo 
que no tienen nada. No son elemen
tos de un sistema capitalista, ven
diendo sus fuerzas de trabajo, no 
son objetos de un salario destructivo 
y alienante. No. Ni siquiera ese du
doso privilegio les resta. Por no ser, 
no son ni sujetos de explotación. 
No tienen nada, ya lo hemos dicho, 
pero viven nadie sabe cómo, de 
comedores de Beneficencia hacia 
camastros de Albergues que cuando 
no son cárceles suelen ser tumbas, 
modelos inefables, en muchos casos, 
de una cierta caridad. 

Hemos ido buscando la pobreza, 
hemos buscado a aquellas personas 
que si no existiese la caridad pública, 
pronto acabarían por morir física
mente. Espiritualmente, la caridad 
pública no salva vidas. 

Desde el boxeador sonado, «Fos
foro», empeñados en demostrarnos 
lo muertos que estamos («Yo soy 
una persona, ¿me entienden? no 
un pelele»), hasta el policía retirado 
al que por faltarle unos meses de 
servicio la eficaz burocracia le negó 
su pensión. Y el visionario, y el co
cinero que mezcla el starlux con 
Pink Floid. Y el ácrata, y el asceta, y 
el loco o el alcohólico. ¿Que piden 
limosna? Sí, cómo no. Pero no son 
mendigos si no entendemos que 
tras ellos existe todo un aparato 

La pobreza, 
grave 

problema 
social 

• 
Un recorrido 

por albergues 
y comedores 

de caridad 

social que después de utilizarlos, 
casi todos han trabajado, los arroja 
al estercolero. 

Al otro lado del Manzanares, en 
Vía Carpetana, junto al cementerio, 
se eleva una iglesia entre moderna 
y tristona que esconde en la parte 
de atrás un albergue de mendigos. 
Los pobres pasean por los alrededo
res, esperando que llegue la hora 
de entrada. A las seis se abren las 
puertas, a las seis podrán ver la 
televisión, sentarse en los bancos 
del patio y jugar con los gatos que 
van a parir a sus camas. 

Abriendo una pequeña puerta, nos 
encontramos con un consultorio,don
de cuatro médicos sin pedir «pape
les» atienden a los enfermos del 
albergue y a los gitanos del barrio. 
Un aparato de Rayos X y un fonendo 
sirven a los doctores para revisar a 
los enfermos. El problema, nos expli
ca el padre José Miguel, que es uno 
de los tres curas que regentan el 
albergue, reside en que son enfer
mos crónicos sin Seguridad Social. 

La Beneficencia no puede atenderlos 
por falta de camas, y tienen que lle
varlos a punto de morirse para que 
los recojan. 

Las personas que viven allí no 
son mayores, la edad media es de 
unos cuarenta y cinco años, pero 
están muy envejecidos por problemas 
de alcoholismo, tuberculosis y de
más enfermedades crónicas. Viven 
allí también hombres con enferme
dades mentales, pero no confunda
mos pobreza con locura. La pobreza 
engendra pobres; la locura, pobreza. 
Nuestro amigo Fosforo, ex boxeador, 
perdió el juicio a base de golpes en 
la cabeza. 

A las nueve de la mañana se cierra 
la taquilla del desayuno. Los habi
tantes del albergue comienzan en
tonces su recorrido por las calles, 
pasean, piden, buscan trabajo, se 
sientan en un banco a tomar el sol, 
o se cobijan en el Metro cuando el 
frío aprieta. A las seis de la tarde 
se abren de nuevo las puertas y a las 
nueve se sirve la cena. A Ángel, el 
cocinero, le parieron en una de las 
esquinas de las siete calles de 
Bilbao. No conoce a su madre y viene 
de la inclusa. 

«—¿Ángel, qué has puesto hoy 
para cenar? 

—Sopa y lentejas. No se puede 
comprar otra cosa. La vida está muy 
cara... ¡pero esta Navidad comimos 
pollo y bebimos sidra!» 

Ya hemos hablado de José Miguel. 
José Miguel nos contó muchas co
sas. José Miguel es el encargado, 
padre, amigo y hermano de esta 
gente. José Miguel los conoce como 
nadie porque vive con ellos y casi, 
casi, como ellos. Y él nos dijo que 
no se puede hablar de mendigos, 
que hablar de la mendicidad es muy 
problemático, que si dices, esta gen
te vive de la mendicidad, aunque de 
hecho sea así, pero... Esto lo mejor 
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es no «meneallo». De hecho tampoco 
es así, algunos trabajan eventual-
mente, incluso vienen a buscarlos 
para que monten las barracas de las 
ferias, los autos de choque, o los 
caballitos de los niños. El trabajo 
dura tres o cuatro días, les pagan mil 
o mil quinientas pesetas y hasta otra. 
También se dedican a la carga y 
descarga de camiones y a otros tra
bajos similares. Hasta ahora existía 
el problema inmenso de gente que 
se iba a sacar sangre y vivían a costa 
de esto. Ahora deben controlarlo 
más, ya que de hecho hay menos que 
se dedican al vampiro. 

Nos contó que la financiación del 
Albergue se realiza a través de la 
caridad pública, porque con quince 
mil pesetas que les da Caritas y cin
co mil el Ayuntamiento no tendrían 
para nada. Todo lo demás viene de 
donativos particulares y de su tra
bajo. El padre Ramiro trabaja con un 
taxi y Andrés da clases. 

Este Albergue lo creó el padre 
Manzaneque, en el año sesenta y 
nueve. Es zona verde y lo edificó en 
precario. Era un hombre que habien
do sido abogado antes tenía muchas 
amistades; toreros, la Lola Flores... 
y con la ayuda de su sotana organizó 
este Albergue. Antiguamente este 
Albergue se encargaba de recoger 
inmigrantes del interior que venían 
a Madrid a buscar trabajo; por aquel 
entonces, el Ministerio de Trabajo 
entregaba una cantidad al semestre, 
pero desde hace cuatro años, lo ha 
cortado porque lo orienta todo al 
paro. 

Y en esta pensión, surrealista y 
amarga, hay personas que viven 
desde su apertura. Gente para la que 
el Albergue no es un lugar de paso, 
sino su casa, su mundo, su vida. 
Ciento sesenta literas que todas 
las noches son ocupadas fielmente 
por las mismas caras. Personas que 
por muchas razones, no quieren tener 
familia y no la tienen aunque ésta 
exista. Gente de todas partes, an
daluces, catalanes, vascos, gallegos, 
extremeños, incluso sudamericanos 
Y africanos negros, negros. 

«Aquí mandan gente de todos los 



sitios. De la Dirección General de 
Seguridad, de la Oficina de Infor
mación o no sé qué rollo. Cuando van 
allí a decir que les han quitado di
nero, que vienen de África, de Sur-
américa, etc., los mandan aquí, y 
como no exigimos nada, pues ade
lante.» 

La sociedad no permite fugas ni 
fallos. La inadaptación a unas de
terminadas reglas del juego se paga 
con la indigencia, la persecución y 
el encierro, pero en ningún caso con 
soluciones. 

«El Ayuntamiento tiene un Alber
gue de mendigos, de gente que cogen 
pidiendo y a los que encarcelan por 
quince o veinte días. Luego los suel
tan y se acabó.» 

El aislamiento en Ghettos subur-
biales, parece ser la única solución 
que la sociedad quiere aportar. 
Relegar, esconder, ocultar. 0 el 
manicomio o la cárcel, no se dan 
más opciones. Y esto no debe ser 
así. Sería una simpleza pensar que 
esta gente quiere vivir de este modo, 
que son unos vagos, que son mendi
gos profesionales. No. Aún conser
van su dignidad amarga, tragada mu
chas veces para pedir un duro. Aún 
conservan el sentimiento de ver
güenza por no encajar en el sistema. 
Y esto es duro. 

No sabemos quién decía, que de 
los marginados no se puede esperar 
nada a nivel político. En las pasadas 
elecciones sólo hubo dos que se 

definieron políticamente. Y, curiosa
mente, fue por Alianza Popular. Tam
bién hay mucha gente que sufrió las 
consecuencias de estar en zona re
publicana y estaban muy resabiados 
contra el franquismo. Pero en gene
ral, ni entienden, ni quieren entender 
de política. Son personas enfrenta
das contra cualquier tipo de insti
tución. 

¿Soluciones? Queremos que José 
Miguel nos hable de ello. Está un 
poco quemado y no busca utopías 
integradoras, ni sacrosantas reden
ciones sociales de su gente. Estando 
aquí, ahora, con toda esta realidad 
a las espaldas, ¿qué se puede hacer? 

«Abría que constituir un sitio, una 
especie de residencia, para gente 
de ésta sin posibilidades de trabajar, 
donde se pueda vivir con libertad, 
sin historias. 

Sinceramente creo que más no 
se puede hacer. ¿Qué hace el Fos
foro, o el del brazo cortado, o aquel 
que es tuberculoso, o el alcohólico, 
que cuando coge el primer sueldo no 
vuelve al trabajo...? 

La solución a nivel oficial sería 
tener un lugar digno, un poco más 
digno que éste, donde puedan vivir 
en paz. 

La noche había caído y el Albergue 
empezaba a llenarse de nuevo. Siem
pre vuelven. El que ha estado senta
do tomando el sol en un banco llega
rá a las seis. El que haya encontrado 
algún trabajillo, posiblemente llegue 
un poco más tarde, con una gran 
borrachera de quinientas pesetas. 
Normal. No pensarían que las iba 
a ingresar en el Banco de Bilbao. 

Estuvimos en un Albergue. Fuimos 
buscando mendigos, marginados, va
gabundos, y todo era mentira. 

Ni un solo mendigo, ni un solo 
pobre objeto de caridad. Encontra
mos algo que nunca nos habíamos 
imaginado: personas. Personas tris
tes, personas acabadas, vencidas, 
que esperan la muerte sin esperan
zas. 

Paloma PEDRERO 
Ignacio MORENO 


